

せんだん

下川口小学校

令和5年 3月24日(金)25号

教育目標 『かしこく ゆたかに たくましく』

ご卒業おめでとうございます



本日、令和4年度卒業証書授与式を無事挙行することができました。

堂々とした態度で証書を受け取る姿に、保護者、ご家族の皆様は、胸を熱くされたのではないかと思います。

歩君、結衣さん、みいなさんの3名は、下川口小学校でのたくさんの思い出とともに本校を巣立っていきました。4月からは中学生。それぞれの目標を持って中学校でも輝いてほしいと思います。

卒業式での式辞を載せさせていただきます。

校庭の桜のつぼみも、今か今かと咲く時を待っています。春が足音を立てながらやって来ました。このような佳き日に下川口小学校卒業式並びに修了式を、土佐清水市教育委員会、保護者、そして日頃からお世話になっている地域の皆様のご臨席を賜り挙行できますことを心より感謝申し上げます。

歩君、結衣さん、みいなさん、本日はご卒業おめでとうございます。また、保護者、ご家族のみなさま、お子様のご卒業、誠におめでとうございます。先ほど、卒業証書を堂々と受け取るお子様の姿を目の当たりにして、小学校六年間の様々な出来事が走馬灯のように巡ってきたのではないのでしょうか。

思い起こせば、六年前の入学式。下川口小学校の新入生は、歩君と結衣さんの二人でした。同じころ、みいなさんは大月小学校に入学していましたね。小さな体に大きなランドセルを背負って入学したあの日から、もう六年が経ちました。この六年間で、あなた達はすっかり成長しました。

人数が少ない学年でしたので、一年生のときから複式で学習しました。慣れるまでは大変だったかもしれませんが、学習リーダを中心に自分達で学習を進めていく授業方法を身に付け、最終学年の六年生では、五年の三学期から転入してきたみいなさんも含め、「一人学び」とも学び」をしていく中で、思考を深めることができるようになっていました。

私は、今年度のみなさんしか分かりませんが、少なくともこの一年間のあなた達は、常に学校全体のことを考えた行動がとれていたと思います。下川口小学校のリーダとして、様々な場面で挨拶をしてくれたり、みんなが楽しめるようなレクを考えてくれたり、何をすることも一生懸命取り組んでくれましたね。

本校に訪問された方々からは、「下川口小の子ども達は、挨拶がよくできるね。」と言っても、あなたがよくありました。また、掃除や委員会活動などがきちんとできるのは、最上級生であるあなた達がお手本になってくれたからだと思います。

今年度の行事の中で、私が特に心に残っていることを二つ挙げます。

一つ目は、運動会です。今年度から春の運動会になりました。練習期間も少なく、おまけに雨が続いて外での練習があまりできなかったのですが、運動会前日に総練習と準備を一気にやり遂げました。少ない人数で八つものテントを組み立てたときには、六年生を中心としたチームワークの良さに驚きと感動を覚えました。

二つ目は、学習発表会です。歌も合奏も六年生が真面目に、そして一生懸命やるからこそ下級生がついてきます。六年生は、一人一役で、歩君が「挨拶」。いつも歩君の挨拶は教師顔負けの挨拶でした。このときも私が言おうと思っていたことのほとんど言ってくれましたよ。

結衣さんは、合唱「スマイル」の小太鼓演奏。きちんとした楽譜もない中、「こんな感じで小太鼓をたたいて。」というリクエストに見事応えてくれました。みいなさんは、舟歌の和太鼓。みいなさんの「舟歌、一番」のかけ声と太鼓で、引き締まった舟歌になりましたね。

自分に課せられたことを真面目に一生懸命やる…これはとても素敵なことです。あなた達が示してくれたお手本は、きつと下級生が受け継いでくれるものと信じています。歩君、結衣さん、みいなさん、本当にありがとうございます。

在校生のみなさん。進級おめでとうございます。

一年生、二年生は、一人ずつの学年でした。喧嘩をすることもあったけど、いつも二人で勉強したり遊んだり、楽しく過ごせていましたね。三年生はまとまりがありました。授業も自分達でテンポよく進めていましたね。四年生は、はりきり者の三人でした。何をするのも意欲的で楽しそうでした。そして、五年生。四月から紗緒さんが仲間に入り、五人になりました。とても強い女子パワーを感じます。きつと来年度も素晴らしい下川口小学校にしてくれると期待しています。

さて、保護者、地域の皆様。今年度も本校の教育活動に対しご理解ご協力をいただきありがとうございました。児童数、家庭数が少なくなる中、行事一つをするにしても色々大変になってきました。引き続きご支援の程、よろしく願っています。

学校、家庭、地域が連携して下川口小学校の子ども達を育てていくことを切にお願いし式辞といたします。

令和五年三月二十四日

土佐清水市立下川口小学校

永野 美華子

修了おめでとうございます

在校生のみなさん、本年度の全課程を修了しました。おめでとうございます。4月からは1つ上の学年になります。新1年生も入ってくるので仲良くしてあげてくださいね。新6年生を中心に下川口小学校を盛り上げていってください。どうぞよろしくお祈りします。

<卒業式・修了式 代表者>

| | |
|-----------|---------|
| PTAから卒業生へ | 谷岡 結衣さん |
| PTAから在校生へ | 中山 未悠さん |
| 修了生代表 | 濱田 優衣さん |

祝卒業



♡ありがとうございました♡

この度の異動で2名の先生が本校から去ることになりました。下川口小学校のために尽力してくれました。ありがとうございました。次の学校でもお体に気を付けてご活躍ください。

岡田 佐知 教諭（3年間在籍） 清水小学校へ
畠山 万子 養護講師（1年間在籍）